

Collectif des Jeunes du Parc de Belleville

MANIFESTATION

20 JUIN

15H

PAS DE TRIS
SOCIAL
RACISTE

LA HONTE

**ÉCOLE
POUR TOUS·TÈS!**

COORDINATION DES
MINEUR·ES ISOLÉ·ES
EN LUTTE

COLLECTIF
DES JEUNES
DU PARC
DE BELLEVILLE

**MOBILISATION
NATIONALE
POUR LE DROIT
À L'ÉCOLE!**



PLACE DE LA SORBONNE 75005

LA SORBONNE

ÉCOLE POUR TOUSTES ICI ET MAINTENANT

AVEC LE SOUTIEN DE LA COORDINATION NATIONALE DES MINEURS EN LUTTE, DES SYNDICATS DE L'ÉDUCATION NATIONALE, NOUS APPELONS À UN RASSEMBLEMENT POUR LE DROIT À L'ÉCOLE

Depuis la création du collectif, **l'école est pour nous LA priorité même quand on vit dehors.** Pendant longtemps, il était pratiquement impossible pour un jeune en recours de passer les tests du CASNAV. Pourtant, il est impossible pour un étranger de commencer sa scolarité en France sans passer ces tests.

Depuis un an, grâce à notre mobilisation, des rassemblements, des audiences avec les responsables du rectorat nous avons gagné beaucoup de choses : Plus de 200 inscriptions dans 23 lycées professionnels parisiens et 450 tests scolaires passés CASNAV.

MAIS la lutte ne fait que commencer car d'autres vont venir après nous et il reste beaucoup d'obstacles à notre droit à l'école.

Le CASNAV ne prend pas en compte nos situations de mineurs isolés et complique la prise de rendez-vous :

- Il n'y a pas de guichet physique pour avoir des rendez-vous. Des centaines de jeunes ne savent pas lire et écrire en français et sont exclus automatiquement du système. D'autres ne parlent pas français et ne peuvent pas être autonomes vis-à-vis du site.
- Tous les rendez-vous se prennent en ligne, pourtant nous n'avons pas de connexion à internet
- Il n'y a pas assez de rendez-vous mis en ligne. Chaque semaine, ce sont moins de 10 rendez-vous qui sont proposés pour les mineurs isolés, alors que nous sommes des centaines à essayer d'avoir un rendez-vous. Certains arrêtent de tenter car ils ont perdu espoir.

Mais ça ne s'arrête pas là. Une fois scolarisé, dans beaucoup de lycées on a encore plein de problèmes. On a pas de titre de transport. En allant à l'école on a des amendes, des retards à cause des contrôles, on risque la garde à vue en allant à l'école. C'est terrible, on part la peur au ventre. On va à l'école le ventre vide, sans fournitures scolaires, parfois sans avoir le droit de manger à la cantine. Beaucoup de nos emplois du temps sont incomplets: 3 demi-journées de cours par semaine seulement, pas assez de professeurs et beaucoup de journées sans cours. Les jeunes qui dorment dehors ont nul part où faire les devoirs, ceux dans les gymnases doivent les faire au milieu de plus de 100 personnes. Les orientations dans des classes qui ne sont pas adaptées à notre niveau. Faute de place, on est nombreux à être envoyé dans des classes de Mission de Lutte contre le Décrochage Scolaire (MLDS).

Actuellement, le CASNAV a totalement arrêté de nous envoyer des affectations en classe d'UPE2A. Depuis le 14 février dernier, 150 jeunes ont passé les tests. L'intégralité d'entre eux attend toujours une affectation, que le rectorat nous promet avant la fin de l'année scolaire. La seule chose qui est proposée : des modules Français Langue Etrangère, pour une durée de 3 semaines et pour 25 jeunes ayant passé leurs tests au mois de janvier, pour lesquels l'administration assume ne fournir ni repas durant la journée, ni fournitures scolaires.

POUR TOUTES CES RAISONS LE COLLECTIF DES JEUNES DU PARC DE BELLEVILLE S'ORGANISE POUR AMPLIFIER LA LUTTE ET APPELLE À UNE MOBILISATION NATIONALE

NOUS EXIGEONS LE RESPECT DU DROIT INCONDITIONNEL À L'ÉCOLE POUR TOUS LES MINEURS ISOLÉS. NON AU TRI RACISTE DES INSTITUTIONS

**Plus de rendez-vous et des rendez-vous physiques pour toutes !
Une utilisation plus claire et transparente des fonds sociaux lycéens.
On en a marre de frauder les transports pour étudier, d'étudier le ventre vide, ou d'avoir un seul cahier pour toutes les matières. Le pass navigo pour toutes !
La cantine pour toutes ! Des fournitures scolaires pour toutes !**

**Des délais d'affectation plus courts !
Des affectations dans des classes qui correspondent à notre niveau et à nos projets!
La réouverture du dispositif lycéen !
Parce qu'un toit c'est droit !
La création de classes supplémentaires !
On sait que 6 lycées professionnels ont fermés dernièrement!
Plus de professeur.es pour avoir des emplois du temps complets !**



Vidéo du collectif sur la lutte pour le droit à l'école

RENDEZ-VOUS VENDREDI 20 JUIN À 15H PLACE DE LA SORBONNE !



belleville.mobilisation

Cagnotte du collectif pour financer repas et tickets de transport lors de notre activité militante (réunions, AG, actions)

